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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Автономию выводят на край. Жителям Таймыра отказано в проведении референдума 
за отсоединение от Красноярского края 

Районный совет депутатов Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
отказал инициативной группе жителей Красноярского края в проведении референдума по 
возврату территории статуса автономного округа (АО). Депутаты сочли, что согласовывать 
такую процедуру нужно на уровне краевой власти, а не районной. Несмотря на отказ, 
сторонники автономии намерены добиваться референдума — в ближайшее время 
определятся, будут ли обжаловать решение райсовета в суде или вновь подадут документы в 
избирком. 

21 июня депутаты Таймырского Долгано-Ненецкого района на сессии отказали 
инициативной группе из 12 северян в возможности провести референдум за возврат району 
статуса автономного округа. 14 из 15 депутатов проголосовали за то, что вынесенный на 
референдум вопрос «Считаете ли Вы, что Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному 
району должен быть возвращен статус Таймырский (Долгано-Ненецкий) автономный округ?» 
не соответствует уровню референдума. Иными словами, обсуждать вопрос отделения 
территории нужно как минимум на уровне заксобрания или правительства края, пояснил „Ъ“ 
депутат райсовета Константин Исайкин. Господин Исайкин также уточнил, что в ближайшее 
время будет создана рабочая группа, в которую войдут инициаторы референдума, глава 
района и депутаты райсовета. Она будет решать проблемы жителей Таймыра. В то же время, 
по словам члена группы Стэллы Кох, инициативная группа проведет собрание, на котором 
будет решено, обжаловать решение или проходить повторную процедуру регистрации с 
новым вопросом. 

Это вторая попытка инициативной группы дать старт референдуму. Первый раз 
документы на проведение народного голосования северяне подавали в середине мая. 
Однако Таймырский избирком их не принял. После этого Таймыр посетил губернатор 
Красноярского края Виктор Толоконский. Как сообщалось в пресс-релизе правительства края, 
глава региона осмотрел ряд строящихся объектов, а также провел встречу с жителями. По 
словам участников инициативной группы, попасть на встречу им не удалось. В начале июня 
инициативная группа повторно подала документы на регистрацию. Проверив бумаги, 
районный избирком представил вопрос о законности выносимого на референдум вопроса на 
голосование районного совета депутатов. Инициативная группа намерена добиваться 
референдума, поскольку, по словам ее представителей, после объединения автономии с 
краем в 2007 году жизнь северян стала только ухудшаться: госструктуры перераспределили в 
Норильск и Красноярск, госуслуги стали менее доступными, часть жителей лишилась работы. 

На момент подготовки материала в правительстве Красноярского края не нашлось ни 
одного специалиста, который смог бы прокомментировать ситуацию с референдумом. В 
пресс-службе правительства Красноярского края „Ъ“ сообщили, что для подготовки 
комментария «необходимо лучше изучить ситуацию». Депутат заксобрания, член комиссии по 
государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению Иван 
Серебряков предположил, что проблемы у северян начались из-за того, что «краевая 
администрация потеряла пиетет над районами и не управляет ими». Депутат заксобрания 
края от Таймырского округа Павел Семизоров согласен, что до упразднения автономии 
таймырцы жили гораздо лучше. По его словам, у них было больше рабочих мест, с ними 
считались недропользователи, местные власти имели прямой выход на федеральную власть. 
«С момента объединения край на Таймыре ничего не построил. Ледовый дворец возвели при 
поддержке „Норильского никеля“. По программе расселения ветхого и аварийного жилья 
строится шесть-семь домов в год, раньше — 20–30 домов. Социальные выплаты оленеводам 
начисляются неравномерно, есть проблемы с регулированием тарифов на авиаперелеты, 
цены космические. Есть проблема с системой образования в дальних поселках. Если раньше 
в Таймыре кадры воспитывали сами, привозили специалистов из институтов, то сейчас этого 
всего нет»,— рассказал депутат. Однако как бы жители ни старались, провести референдум у 
них не получится, считает господин Семизоров. По его словам, чтобы подтвердить свои 
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намерения, группе необходимо представить в райизбирком две трети подписей местных 
жителей из 32 тыс. «Около 8 тыс. человек „раскидано“ по Тундре, придется миллион 
квадратных километров объехать. У 12 человек таких возможностей нет»,— заметил он. 

Председатель экспертного совета межрегионального Фонда социально-экономических и 
общественно-политических исследований «Сибирская политика» Игорь Украинцев считает, 
что запустить процедуру разъединения северянам не удастся, поскольку любые 
«разукрупнения сразу же будут встречены федеральной властью в штыки». По его словам, 
здесь нужно решать не с позиции силы, а постараться разобраться в ситуации, раз о ней 
говорят… 

Коммерсантъ 
 

В муниципальном районе ведется подготовка к завершающему парламентский сезон 
заседанию сессии районного Совета депутатов 

В преддверии завершающей парламентский сезон сессии Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов в столице муниципального района прошло 
совместное заседание всех четырех постоянных комиссий районного Совета - по финансам, 
бюджету, налогам, экономической политике, собственности и предпринимательской 
деятельности; развитию местного самоуправления, межмуниципальной и региональной 
политике; социальной политике и защите прав граждан, а также вопросам севера, 
недропользования и экологии, коренных малочисленных народов Таймыра. Возглавили 
работу четыре председателя комиссий: Председатель районного Совета депутатов Владимир 
Шишов, депутаты Александр Стогний, Константин Исайкин и Сергей Сизоненко 
соответственно.  

Прежде всего, районные парламентарии рассмотрели вопрос об установлении 
гражданам, проживающим на территории муниципального района мер поддержки в виде 
возмещения части затрат на оплату электрической энергии, вырабатываемой дизельными 
электростанциями, израсходованной для освещения и отопления гаражей. Как пояснил 
заместитель Главы района по вопросам развития инфраструктуры и завоза топливно-
энергетических ресурсов Сергей Шаронов, представленный проект решения предполагает, 
что возмещение затрат получат граждане в тех населенных пунктах Таймыра, где тариф на 
электрическую энергию выше 40 руб. за 1 кВт.ч. с учетом НДС. Это - жители села Хатанга и 
населенных пунктов одноименного сельского поселения, а также граждане в поселках 
Потапово, Усть-Авам, Волочанка, Левинские пески города Дудинки.  

Далее вниманию депутатов был представлен проект соглашения по передаче 
полномочий органов местного самоуправления (далее - МСУ) с.п. Караул органам МСУ 
муниципального района в части организации и создания условий для жилищного 
строительства на территории с.п. Караул в поселке Тухард. По словам Сергея Шаронова, в 
настоящее время граждане в Тухарде проживают в ветхих деревянных зданиях и 
передвижных помещениях (балках, «бочках»), приспособленных под жилье. Состояние этих 
помещений неудовлетворительное, ремонтировать их нецелесообразно. Новое жилье для 
жителей поселка будет построено на новом месте с соблюдением требований, 
установленных градостроительными нормами и правилами.  

В ходе работы депутаты также обсудили изменения в районный бюджет на 2017 год и 
плановый период 2018-2019 годы. В результате вносимых поправок доходная часть 
районного бюджета на 2017 год увеличится на 147 млн. 280 тыс. рублей и составит около 7 
млрд. 175 млн. 913 тыс. рублей. Общий объем расходов районного бюджета на 2017 год 
увеличится на 346 млн. 532 тыс. рублей и составит 7 млрд. 411 млн. 393 тыс. рублей.  

Что касается главного финансового документа территории, депутатам также была 
представлена информация об исполнении бюджета за 2016 года и первый квартал 2017 года.  

 В рамках повестки дня районные парламентарии также рассмотрели вопросы 
безвозмездной передачи движимого имущества из собственности муниципального района в 
собственность поселений: военной техники – городу Дудинке, погрузчика и пожарной 
автоцистерны - сельскому поселению Караул.  
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Подготовка жилфонда к юбилею Дудинки идёт непрерывно 
 С пятого июня в Дудинке приступили к ремонту и окраске фасадов жилых домов. Уже 
завершены все работы на доме № 5 по улице Матросова и грунтование фасада здания по 
адресу Щорса, 13, который будет окрашен сразу после окончания ремонтных работ и 
покраски дома № 13 б по улице Матросова. 
 В течение лета текущего года планируется окрасить 63 тысячи квадратных метров 
фасадов жилых домов, расположенных на улицах Островского, Щорса, Матросова и 
Строителей. Некоторые из них ждёт частичное оштукатуривание – около 1000 квадратных 
метров. Все работы планируется завершить до 1 сентября 2017 года. 
 
В городских посёлках начались летние работы по благоустройству 
 С 15 июня в посёлках муниципального образования «город Дудинка» Потапово, Усть-
Авам, Хантайское Озеро и Волочанка начались работы по благоустройству и ремонтам в 
рамках целевой комплексной программы «Посёлок – наш дом», которая была разработана в 
целях стимулирования экономического и социального развития этих населённых пунктов. 
Программа носит муниципальный статус, финансируется из городского бюджета и 
реализуется совместно с Центром занятости населения города Дудинки. 
 Специалисты городского комитета ЖКХ сообщают о первоочередной задаче в 2017 
году – ремонте электропроводки и отопительных печей в жилых помещениях с наиболее 
высоким износом оборудования. Но, как и в предыдущие годы, программой также 
предусмотрены уборка поселковых территорий от крупногабаритного и бытового мусора, 
ремонт фасадов, внутренняя отделка жилых домов и учреждений сельской инфраструктуры и 
много другой необходимой работы. Благоустраивать и ремонтировать дудинские поселки 
этим летом будут четыре бригады общей численностью в 27 человек, набранных из числа 
неработающих жителей этих населённых пунктов.  
 Все строительные материалы и инструменты завезены в Потапово, Волочанку, Усть-
Авам и Хантайское Озеро заранее, помимо этого уже приобретены и в ближайшее время 
будут отправлены материалы для аналогичных работ в 2018 году. 

 
Познавательный квест «Таймырский аргиш» прошел в Центре народного творчества 
для юных дудинцев.  

В увлекательной игре приняли участие 18 воспитанников Дудинского детского дома. 
Коучер квеста — сотрудник учреждения Лариса Бетту предложила ребятам стать героями 
интерактивной игры и выполнить несколько тематических заданий. На площадке этнического 
комплекса «Таймыр Моу» дети совершили долганский обряд «Дельбергэ» (Оберег), во время 
которого загадали желания, принеся дар Духу таймырской земли и повязав на этнические 
столбы Сэргэ ленточки, сообщается на официальном сайте Дудинки. 

Основная часть вопросов творческого состязания была посвящена этнокультурному 
комплексу «Таймыр Моу». Выполняя задания, юные игроки должны были выяснить 
количество столбов Сэргэ, установленных на территории этнокомплекса, назвать число 
тротуарных дорожек, которые ведут к Главному чуму, найти имена деревянных скульптур 
сэвэков, расположенных у крыльца ГЦНТ. В ходе квеста ребята узнали много новых слов на 
языках коренных малочисленных народов Таймыра, разгадали северные загадки, приняли 
участие в национальных играх. В финале интерактивного мероприятия дети нашли призы, 
спрятанные в чуме малого выставочного зала. В числе подарков, предназначенных для 
участников квеста, были наборы для творчества, для игры в теннис и открытки с 
изображением северных рыб с названиями на языках коренных народов Таймыра. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске установят памятник исследователю Арктики Николаю Урванцеву 
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Памятник ученому-геологу Николаю Урванцеву работы московского скульптора 
Александра Руковишникова установят в Норильске ко дню города в июле. Об этом рассказали 
ТАСС в мэрии. 

«Два миллиона было собрано за счет городских пожертвований, три миллиона выделил 
"Норникель" на эти средства был изготовлен памятник. Бюджет города взял на себя расходы 
на доставку, подготовку фундамента и благоустройство территории», — отметил собеседник 
агентства. 

Скульптура высотой 2,5 метра, вместе с постаментом, изготовлена из бронзы. Монумент 
откроют в сквере на Ленинском проспекте. 

Работа Николая Урванцева непосредственно связана с историей города. Считается, что 
первое здание в черте будущего Норильска было построено в 1921 году как раз в ходе 
экспедиции ученого, занимавшегося поиском месторождений полезных ископаемых. Через 
четырнадцать лет, в 1935-м, началось строительство Норильского горно-металлургического 
комбината, а в 1953-м возникший при нем поселок официально стал городом. 

«лента. ру» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

3 млн руб. направит "Норникель" на мониторинг состояния рек в промзоне Норильска 
3 млн руб. направит в текущем году "Норникель" на мониторинг состояния рек Далдыкан 

и Амбарная, протекающих в промзоне Норильска.  
 Исследованием биоценоза водных объектов занимаются как местные специалисты, так 

и приглашенные независимые эксперты. Сотрудники центра радиационно-экологического 
контроля контрольно-аналитического управления ЗФ "Норникеля" еженедельно берут пробы 
воды в разных точках рек. Недавно в Норильск прибыли научные сотрудники красноярского 
НИИ экологии и рыбохозяйственных водоемов. Они уже произвели отбор микроорганизмов, в 
частности планктона, в реке Далдыкан.  

 "Некоторые представители зоопланктона являются индикаторами качества воды. 
Видовой состав мы пока не знаем. Здесь проводится первичная обработка, более 
углубленная камеральная обработка проб будет проводиться в Красноярске, итогом ее станет 
написание отчета для Заполярного филиала ("Норникеля" – прим. ИА ТТ). Пока сложно 
делать какие-то выводы, но сегодня нам попалась личинка комара, что говорит о том, что в 
реке есть жизнь", – пояснил сотрудник красноярского НИИ Юрий Перепелин.  

 Выезды ученых из Красноярска на исследуемые объекты запланированы как на летний, 
так и на осенний период.  

 Как подчеркнул заместитель начальника управления промышленной экологии ЗФ 
"Норникеля" Юрий Семенов, охрана окружающей среды является одним из приоритетов 
деятельности "Норникеля".  

 "Компания ведет постоянный мониторинг состояния водных объектов. Эти наблюдения 
осуществляет как КАУ Заполярного филиала, так и привлеченные научные организации. 
"Норникель" открыто сотрудничает с различными экологическими государственными 
организациями с целью экспертной оценки влияния нашего производства на окружающую 
среду. В летний период значительно усилены меры по снижению производственного 
воздействия на экологию города Норильска. Так, на Медном заводе действует особый режим 
реагирования на неблагоприятные метеорологические условия", – рассказал Юрий Семенов.  

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край обязали трудоустроить 29% инвалидов  
На заседании комитета по охране здоровья и социальной политике Законодательного 

собрания Красноярского края депутаты обсудили изменения в региональный закон «О 
квотировании рабочих мест для инвалидов».  
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Заместитель руководителя агентства труда и занятости населения края Наталья 
Борисова пояснила, что Федерацией установлен показатель численности работающих 
инвалидов трудоспособного возраста. Для Красноярского края это 29%. 

Сейчас в регионе проживают 63 тыс. инвалидов трудоспособного возраста, из них 
работают 14,4 тыс. или 22,8%. Для достижения 29% необходимо трудоустроить в этом году не 
менее 4,5 тыс. человек. Но для выполнения задачи количества вакантных квотируемых 
рабочих мест для инвалидов (2,9 тыс.) недостаточно. Кроме того, работодатели нередко 
хитрят: выделяют вакансии, где человеку с ограниченными физическими возможностями не 
справиться, к примеру, бульдозерист, экскаваторщик, электролизник. 

«В соответствии с федеральным законом о социальной защите инвалидов субъектам РФ 
предоставлено право устанавливать квоту в размере не выше трех процентов 
среднесписочной численности работников для работодателей, у которых штат составляет не 
менее чем 35 и не более чем 100 человек. На территории края условия установления квот и 
их размер предусмотрены Законом «О квотировании рабочих мест для инвалидов», 
предусматривающим установление квоты для приема на работу инвалидов работодателям, у 
которых численность работников превышает 100 человек. Многие регионы уже обновили свои 
законы, и теперь там работодатели квотируют численность от 35 работающих», - рассказали 
в пресс-службе Законодательного собрания. 

Внесение изменений в закон края (квоты от коллектива от 35 сотрудников, а не от 100) 
позволит дополнительно создать не менее 1 тыс. рабочих мест и выполнить соглашение с 
Федеральной службой по труду и занятости. 

Законопроект решено вынести на рассмотрение сессии во втором чтении. 
1-line.info 

 
Жилищные условия семей Красноярья постепенно улучшаются 

Статистики рассказали о жилищных условиях семей Красноярского края, основываясь на 
данных за прошлый год. 

Как сообщили сегодня "Таймырскому Телеграфу" в Красноярскстате, в минувшем году в 
среднем на одного жителя региона приходилось 24,3 кв. м общей площади жилых помещений 
(в 2015 году – 23,9 кв. м).  

Статистики отмечают снижение числа семей, в которых в среднем на одного человека 
приходится менее 15 кв. м общей площади жилья (25% в 2015 году против 21% в прошлом). У 
22% семей на одного проживающего приходилось более 40 кв. м общей площади жилья (в 
2015 году – у 18%). 

Большинство семей края проживало в отдельных квартирах или индивидуальных домах 
(78% и 20% соответственно), в коммунальных квартирах и общежитиях – 2%. 

В распоряжении половины семей региона имеются трехкомнатные (и более) жилые 
помещения, 34% семей проживают в двухкомнатных квартирах, 16% – в однокомнатных. 

89% домохозяйств проживало в прошлом году в собственных жилых помещениях, 2% – в 
государственных и муниципальных. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Ростатом вложит полмиллиарда рублей в производство изотопов в Красноярском крае  
Электрохимический завод Росатома в Зеленогорске вложит 500 млн рублей в 

производство новых редкоземельных изотопов.  
 - Планируем организовать к 2021 году производство изотопа неодима-150, к 2022 году - 

изотопов иттербия-168 и 176, к 2023 году - лютеция-176. Объем инвестиций в создание новых 
изотопов - 500 млн рублей, - сообщил агентству ТАСС  руководитель проекта по развитию 
изотопного производства «ЭХЗ» Сергей Зырянов. 

 Все изотопы могут использоваться в высокотехнологичной медицине, в частности, в 
борьбе с раковыми заболеваниями. 

  Деловой квартал 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Госдума РФ приняла поправки в бюджет 2017 года 
Государственная Дума в третьем чтении приняла поправки в закон о федеральном 

бюджете на 2017 год. 
Согласно поправкам, расходы госказны увеличиваются на 362 миллиарда рублей и 

составят около 16,603 трлн. Ожидаемые доходы вырастут на 1,191 трлн. рублей, таким 
образом, дефицит снижается на 829 миллиардов рублей — до 1,924 трлн. рублей. Итого, 
дефицит бюджета составит 2,1% ВВП вместо планируемых 3,2%. 

Излишки средств будут израсходованы. 5,3 миллиарда рублей предлагается направить в 
уставный капитал Государственной транспортной лизинговой компании для пополнения парка 
воздушных судов российских авиакомпаний. Об этом сообщает РИА Новости. 210 миллионов 
рублей будут направлены на обеспечение Всероссийской государственной телевизионной и 
радиовещательной компании, речь идет о подконтрольных ВГТРК организациях в Крыму. 
Часть средств будет потрачена на съемку двух документальных фильмов о Крыме. 

По завершении рассмотрения поправок в бюджет глава комитета по бюджету и налогам 
Андрей Макаров в интервью ТАСС рассказал, что в принятом постановлении Госдумы 
прописаны важные рекомендации правительству относительно исполнения бюджета 2017 
года и предложения, которые необходимо учесть при планировании бюджета следующей 
трехлетки.  

Наиболее важным является «безусловное обеспечение выполнения указов президента, 
переход на планирование в бюджете, исходя из приоритетных проектов». «Сегодня мы будем 
слушать отчет Счетной палаты, который подтверждает неэффективность планирования и 
исполнения государственных программ», - заключил Андрей Макаров. 

Infox.ru 
 

Рост российской экономики в мае ускорился почти вдвое 
Рост экономики в мае составил 3,1% по сравнению с аналогичным периодом прошлого 

года, говорится в сообщении Минэкономразвития. 
«Значительный положительный вклад в рост ВВП в мае внесли все основные отрасли 

экономики: обрабатывающая и добывающая промышленность, оптовая и розничная торговля, 
строительство», — отмечает министерство. 

В апреле ВВП России вырос на 1,7% — эта оценка «была пересмотрена вверх после 
уточнения Росстатом официальных статистических данных» (ранее Минэкономразвития в 
своем обзоре «Картина экономики» оценивало апрельский рост ВВП в 1,4%). Всего за 
январь—май Минэкономразвития оценивает рост ВВП в 1,3%, сообщило ведомство в среду. 

В первом квартале 2017 года ВВП, по данным Росстата, вырос на 0,5% к первому 
кварталу прошлого года. Экономика выросла второй квартал подряд: в четвертом квартале 
прошлого года ВВП показал рост в 0,3%, а в течение двух лет до этого экономика 
сокращалась. 

Минэкономразвития и в базовом, и в целевом прогнозе ожидает роста ВВП на 2% в 2017 
году. Максим Орешкин говорил и о возможности роста в 3%. Для этого, по его словам, нужно 
обеспечить инвестиции на уровне 5 трлн руб. в год. 

РБК 
 

Легализация трудовых отношений принесла ПФР почти 36 млрд руб.     
Пенсионный фонд России (ПФР) собрал дополнительно 35,6 млрд руб. за счет 

легализовавшихся работников, сообщил зампред ПФР Алексей Иванов на Третьем 
всероссийском форуме государственных инспекторов труда. По его словам, это стало 
возможно благодаря работе Роструда по выводу работников из тени, которая началась 2 года 
назад в 2015 году.  

Как уточнил "Российской газете" глава Роструда Всеволод Вуколов, только за прошлый 
год удалось легализовать 2 млн человек, а всего с начала этой работы - более 4 млн 
человек..  
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"Мы в течение года смотрим на каждого человека, вышедшего из тени, легализовался 
ли он, трудоустроится ли на новое место, закрепился ли там или ушел обратно в тень", - 
сказал он.  

Роструд третий год ведет системную работу по легализации трудовых отношений в 
России. В субъектах для этого специально созданы муниципальные и региональные 
комиссии, которые взаимодействуют с предпринимателями, определяют, кто из жителей 
территории работает неофициально, и создают условия, чтобы первые и вторые узаконили 
свои трудовые отношения.  

Всего, по оценкам специалистов, примерно 15-20 млн россиян находятся в "серой зоне", 
сказал В.Вуколов.  

Больше всего людей без оформления трудового договора работают в строительстве, 
оптовой и розничной торговле, предоставлении услуг по ведению домашнего хозяйства, на 
транспорте, в сельском хозяйстве, гостиничном и ресторанном бизнесе.  

Тем временем задолженность по зарплате перед россиянами снизилась за май на 517 
миллионов рублей, или 13,4%. Согласно данным Росстата, на 1 июня работодатели 
недоплатили своим подчиненным 3,3 млрд руб. 

 Финмаркет 
 

Россияне скинутся на пенсии по автоподписке. Чиновники ищут способ заманить граждан 
в новую накопительную систему 

Череда неудачных исправлений пенсионной системы не прерывается в России уже 
третье десятилетие. План очередной реформы, в котором теперь появляется 
индивидуальный пенсионный капитал, будет внесен в правительство РФ в ближайшее время. 
При этом внимательные экономисты считают, что проекты последних пенсионных реформ 
были просто скопированы из документов польского правительства. Впрочем, основную 
причину пенсионных провалов эксперты видят в недоверии граждан к государству, а вовсе не 
в том, что чиновники переписывают законопроекты у иностранцев. 

Концепция новой накопительной пенсионной системы с индивидуальным пенсионным 
капиталом (ИПК) будет внесена в правительство РФ на следующей неделе, сообщил 
замминистра финансов РФ Алексей Моисеев. Одно из самых сомнительных решений, 
которые предложили чиновники, это «автоподписка» –  автоматическое навешивание на 
граждан обязанности платить отчисление от зарплаты в индивидуальный пенсионный 
капитал. 

«Законопроект уже пишется, потому что многие вещи там уже понятны, кроме 
«автоподписки». Все остальное более-менее понятно, поэтому мы потихонечку его уже 
пишем, в основном ЦБ. Надеемся, что осенью приступим к практической законопроектной 
работе», – разъяснил Моисеев. 

Предлагаемая Минфином и ЦБ «автоподписка» действительно выглядит как 
юридический нонсенс. Чтобы собрать как можно больше денег, чиновники придумали 
записать в новую накопительную систему граждан без их согласия. Но объяснить людям, как 
они вступили в договорные отношения с фондами, сами того не подозревая, будет не просто. 
Именно с этим и связаны юридические проблемы «автоподписки». 

Первоначально концепция ИПК была внесена 17 мая. Но позже, как сообщил первый 
зампред ЦБ Сергей Швецов, ее вернули на доработку в связи с возникшими вопросами по 
включению граждан в систему по умолчанию, напоминает Интерфакс. 

«Концепция была внесена с разногласиями, соответственно ее отправили на доработку в 
целях устранения разногласий. Концепция – это принципы, «автоподписка» была изложена 
как принцип. Коллеги не согласились, не увидев там юридическую конструкцию. Поэтому 
наша задача сейчас – показать коллегам юридическую конструкцию, а не принцип. Они были 
не против «автоподписки», но выражали сомнение, что юридически ее  не пропишешь, не 
нарушив закон», – разъяснял Швецов. 

По словам Моисеева, «у нас есть сейчас наработки, есть план «Б» по тому, как 
реализовать «автоподписку» немного медленнее, чем нам хотелось бы, но при этом в целом 
сохранить концепцию». «Смысл такой, что при каждом изменении трудового договора в силу 
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закона будет обязанность включить туда положение про подписку на ИПК, если 
гражданин не изъявит письменно желания, чтобы его там не было. 

Моисеев признает, что он пока не очень понимает, как реализовать «автоподписку». По 
его словам, «ЦБ сейчас нанял высококвалифицированных российских юристов, которые ищут 
возможность». «Если не найдем, то вернемся к плану «Б», – предполагает замминистра. 
«Пока мы последние усилия прилагаем, чтобы сделать простую «автоподписку», пока еще 
пытаемся придумать», – отметил он. Между тем мозговые усилия 
«высококвалифицированных российских юристов», похоже, сводятся к банальному 
переписыванию понравившихся им иностранных документов. 

«Пенсионная реформа 2002 года в России, предусматривавшая появление 
обязательных пенсионных накоплений, по моему мнению, была банально скопирована с 
польской пенсионной реформы 1999 года. Как вы думаете, откуда списана идея 
индивидуального пенсионного капитала (ИПК)? Опять позаимствовали идею у польских 
коллег», – написал в соцсети профессор и завлаб Российской академии народного хозяйства 
и госслужбы (РАНХиГС) Александр Абрамов. 

В Центробанке, впрочем, и не отрицают, что активно использовали зарубежные 
наработки. «При подготовке концепции ИПК нами был изучен опыт зарубежных стран, 
успешно внедривших добровольный компонент пенсионной системы. Особенное внимание 
было уделено анализу ошибок тех стран, в которых по каким-то причинам запуск аналогичных 
добровольных систем был менее успешен», – заявил «НГ» представитель ЦБ. «При 
разработке концепции также учитывалось мнение экспертов и участников пенсионного рынка 
России. Кроме того, ЦБ привлекал экспертизу Всемирного банка в части анализа богатого 
международного опыта в области устройства накопительных пенсионных систем», – 
сообщили в ведомстве Эльвиры Набиуллиной. 

«Причина неудачи пенсионной системы в том, что государство изначально должно было 
определить: пенсионные накопления и забота о будущей пенсии – это прерогатива 
государства или работника? Наше государство, с одной стороны, хочет, чтобы граждане 
больше заботились о своей будущей пенсии, и в то же время хочет контролировать и 
распоряжаться этими пенсионными накоплениями», – объясняет доцент Российского 
экономического университета им. Плеханова Людмила Иванова-Швец. Многие россияне так и 
не поверили в возможность накопления денег в принудительной или квазидобровольной 
накопительной системе. «Переход к системе индивидуального пенсионного капитала – это 
видоизмененная накопительная система, которая была заморожена в 2014 году. Но если не 
учитывать все недостатки предыдущей реформы, неудача ожидает и систему 
индивидуального пенсионного капитала», – предупреждает эксперт. 

«Планы пенсионных реформ – это не экзаменационные сочинения, которые нельзя 
списывать у соседей», – считает управляющий директор по макроэкономике рейтингового 
агентства «Эксперт РА» Антон Табах. Поляки в пенсионной системе, по его словам, многое 
переняли у шведов, а те заимствовали идеи у Всемирного банка. Хотя выработке решений 
предшествовал долгий процесс обсуждения и в Польше и в Швеции. «Претензия, которую 
можно справедливо предъявить нашим реформаторам, это келейность разработки, а не 
скорое заимствование  удачного зарубежного опыта», – считает Табах. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

На следующем витке протеста людей будет еще меньше  
Недавно где-то в комментариях мне встретился восторженный юноша лет семнадцати. 

Он писал: «если оппозиционный митинг надо собирать (в смысле прилагать усилия), то это 
вообще никакой не митинг и все мы обречены».  

Более опытные собеседники над ним посмеялись. Сообщили, что любое мероприятие 
требует организационных усилий, а само никуда не покатится.  

Но, похоже, кое в чем этот романтик от революции прав. Смотрите сами.  
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Весной – летом 2017 года в России прошло четыре наиболее крупных и заметных 
массовых акции. Митинг Навального 26 марта, акция «Надоел» 29 апреля, митинг против 
реновации 14 мая и нечто неопределенное имени Навального 12 июня на Тверской.  

Только одно из этих мероприятий было посвящено конкретной, как зубная боль, 
проблеме. Те, кто пришел на митинг против реновации, переживали за судьбу своего дома. 
Все, точка. Ничего не нужно долго объяснять, дискутировать, спорить. Я переживаю за свой 
дом. Все ясно через секунду. И почему человек вышел на улицу – тоже ясно. Не надо 
выдумывать и приписывать ему мотивации.  

Три остальных акции были антикремлевскими и антипутинскими, с очень размытой 
«зонтичной» повесткой. И мотивации участников были разные, в том числе и «Я против 
коррупции, а не за Навального». Кстати, вполне распространенная история.  

И, казалось бы, на «зонтичный» митинг людей собрать проще: всем что-то не нравится, 
проблем много. В конце концов, есть еще мотив «присоединиться к движухе, потолкаться 
вместе со всеми и наделать фоточек». Ведь политика – это веселое развлекательное шоу!  
        Но реальность показывает, что все сложнее.  

Действительно, мартовская акция Навального собрала довольно много людей – что 
объяснимо после долгого перерыва. Плюс сыграла свою роль теплая ранняя весна. Вообще 
митинги очень сильно зависят от погоды – больше, чем кажется. Как только идет дождь, на 
митинг выходит только ядро аудитории. Все, у кого мотивация была развлекательной или 
просто слабой, остаются дома.  

Смотрим дальше. Акция «Надоел» оказалась чересчур сложной по исполнению – 
напоминаю, там людям предлагали писать личные письма президенту и нести их на Старую 
площадь. Формат, с одной стороны, что-то требующий от человека, а с другой стороны – не 
обещающий никакого драйва.  

Ну и наконец, самая свежая акция Навального, просто провальная по численности и 
безыдейная вообще.  

Вообще, если обратиться к истории и посмотреть, какие митинги и демонстрации 
становились поворотными точками в истории той или иной страны – выясняется интересное.  

Это всегда были акции, посвященные конкретной проблеме. «Последней каплей» 
социального недовольства становилось что-то простое и понятное. Арест священника. 
Урезание продовольственного пайка. Что-то, заставляющее человека сказать: это меня 
касается!  

Еще хороший пример: «черный протест» в Польше в прошлом году, когда женщины по 
всей стране вышли защищать свое право на аборт, и эту акцию заметил весь мир.  

Политика не любит абстракций. Раз вышли за все хорошее, два раза, три раза, а потом у 
людей находятся развлечения получше. И градус страстей приходится повышать 
искусственно: провоцировать полицию на массовые задержания, звать людей нарушать 
закон, накручивать истерику и показательно лезть в автозак самому. Приходится 
камуфлировать низкую численность заметной активностью, скандалами и драками. Но делать 
это до бесконечности нельзя.  

Поэтому и получается, что выходят люди без политического опыта и внезапно делают 
митинг мощнее, чем главный оппозиционер страны. Потому что мальчик-идеалист из первого 
абзаца в чем-то прав. Если тема действительно цепляет, вы соберете людей. Их не надо 
будет уговаривать, они придут.  

А по линии «борьбы с коррупцией и за все хорошее против всех негодяев» намечается, 
если честно, некоторый застой. В регионах численность митинга 12 июня, заявленного как 
«всероссийская акция», вообще никого не поразила. Более того: люди вовсю пишут с мест, 
что кое-где участников звали с помощью профессиональных промоутеров, пытаясь спасти 
медийную картинку. Это грустно и глупо. И, скорее всего, на следующем витке протеста 
людей будет еще меньше. 

Взгляд 
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«Дать распоряжение Минфину – вывести из США 100 млрд долларов»  
Москва заявляет, что не оставит без ответа расширение Соединенными Штатами 

антироссийских санкций. Конечно, у России не так уж много возможностей для реакции, и все 
же политологи выбрали несколько вариантов того, как именно нашей стране можно было бы 
отреагировать на очередной враждебный жест Вашингтона. 

Москва отменяет консультации замминистра иностранных дел Сергея Рябкова и 
заместителя американского госсекретаря Томаса Шеннона по накопившимся в двусторонних 
отношениях «раздражителям», которые намечались на ближайшие дни.  

После решения США по новым санкциям против россиян обстановка не располагает к 
проведению раунда такого диалога, посетовал в среду Рябков, добавив, что и содержания 
для беседы не набирается, поскольку Вашингтон не предлагает ничего конкретного, а также 
не возвращает экспроприированную в декабре российскую дипломатическую собственность, 
добавил он.  

«Санкции введены под старым предлогом событий на Украине. Несуразность этой 
мотивировки очевидна, особенно с учетом того, что американцы теперь фактически обвиняют 
в украинском кризисе, среди прочих, московский байк-центр и известную компанию, 
занимающуюся кейтерингом. Абсурдность такого рода решений сопоставима разве что с 
прошлогодним включением в американские санкционные списки московского бассейна 
«Чайка» (видимо, тогда повод нашли в местоположении бассейна – рядом с Крымским 
мостом через Москва-реку)», – пошутил Рябков на сайте МИДа.  Ранее пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков пообещал, что ответ Вашингтону будет основан на принципе 
взаимности.  

Напомним, накануне власти США ввели очередные санкции против России. 
Американский минфин опубликовал расширенный черный список, куда попали 38 физических 
и юридических лиц, «вовлеченных в продолжающийся конфликт» на Украине. В их числе 
упоминаются: байк-центр «Ночные волки», фирма миллиардера Евгения Пригожина Concord 
Catering и ряд российских чиновников, а также частная военная компания (ЧВК) «Вагнер». 
Впрочем, как писала газета ВЗГЛЯД, никаких реальных способов наказать «Вагнер» у 
Вашингтона не существует. Хотя бы потому, что не существует самого «Вагнера».  

Политологи предрекают, что Москва не ограничится одной лишь отменой мидовских 
консультаций. Ответ обязательно еще будет, полагает американист Дмитрий Дробницкий, 
особенно с учетом того, что санкции касаются деловых людей, которые инвестируют в Крым. 
Государство просто обязано защищать такого инвестора, заявил политолог газете ВЗГЛЯД. 
Но в целом, в погоне за ответом не стоит вредить собственным интересам, например, мешать 
нашему сотрудничеству в космосе.  

Теоретически можно ввести «зеркальные санкции» против американских ЧВК, добавил 
Дробницкий, вопрос только в том, что мы им сделаем. «Непонятно, как их ухватить. 
Калашниковы продавать им не будем, что ли?» – задался риторическим вопросом 
собеседник.  Можем только не сотрудничать с ними по каким-то вопросам в Афганистане, 
если возникнет такая надобность, предположил эксперт.  

Доцент кафедры политической теории МГИМО Кирилл Коктыш предположил, что 
ответные меры могут задеть те корпорации, которые сотрудничают с Россией и 
одновременно важны для США. «Например, компании, которые поставляют оборудование 
для нефтепереработки», – сказал Коктыш газете ВЗГЛЯД, добавив, что под санкции могут 
попасть компании-поставщики оборудования, аффилированные с американскими нефтяными 
магнатами.   

В свою очередь депутат Госдумы Леонид Калашников (КПРФ) призвал в ответ просто 
забрать «свои деньги» из финансовой системы США. «Дать распоряжение Минфину – надо 
вывести из США 100 млрд долларов, которые мы там держим. Пока их не арестовали. А вот 
закрывать совместные предприятия, которые в России открыли, например, компании 
«Шевроле», «Дженерал Моторс», – это, наверное, не самое лучшее решение», – сказал 
Калашников газете ВЗГЛЯД.  

«Будут введены ограничения в отношении ряда физических лиц, в том числе запретят им 
въезд в Россию. Причем это может быть и негласный список», – не исключил в интервью 
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газете ВЗГЛЯД профессор политологии Университета штата Теннесси (США), эксперт 
Российского совета по международным делам Андрей Коробков, допустив, что прервутся 
консультации с США не только по «раздражителям», но и в ряде других областей.  

Что касается торговой сферы, отметил Коробков, то наиболее демонстративные 
контрсанкции могут касаться не ограничения торговли, скажем, с США, а наоборот, 
расширения торговли с Ираном и Северной Кореей, что мгновенно будет воспринято 
американским истеблишментом «как пощечина». По мнению эксперта, Америка сейчас 
рассчитывает, что Россия последует примеру Китая и ограничит сотрудничество с КНДР, 
отрезая ее от источников валюты. Поэтому такие шаги были бы очень неприятны Вашингтону.  

В то же время сам Коробков призывает Москву на этот раз вообще не спешить с какими-
то контрмерами, поскольку именно этого от нее и ждут противники нормализации отношений. 
«Это открытая провокация не только по отношению к России, но и по отношению к Трампу», – 
заявил эксперт. По его мнению, Трамп действительно хочет изменить политику относительно 
России, но истеблишмент активно ему мешает.  

Напомним, что в декабре Москва впервые за долгий срок воздержалась от зеркального 
ответа на решение тогдашнего президента США Барака Обамы выгнать российских 
дипломатов с их загородной дачи, расположенной неподалеку от Вашингтона.  

Примечательно, сайт телеканала Russia Today успел сообщить, что «под американские 
санкции попал и мэр украинского города Геническа Александр Воробьев». Однако в списке 
минфина США на самом деле упоминается его однофамилец с указанием должности – 
помощник российского сенатора, спецпредставителя президента по взаимодействию с 
организациями соотечественников за рубежом Александра Бабакова. Сам же Александр 
Бабаков, впервые оказавшийся в американском черном списке сенатор, уклонился от ответа 
на вопрос, какими могут быть ответные меры России. «Я же не фантазер», – сказал он газете 
ВЗГЛЯД.  

В качестве юридического лица в черном списке оказался и Индустриальный 
сберегательный банк. Собеседник газеты ВЗГЛЯД в этом банке призвал не искать конкретных 
ответных ходов, а создавать условия, при которых попытки нажима на Россию вообще не 
имели бы смысла. «Ответ следует искать в нейтрализации попыток воздействия на нас, 
которые оказывают на нас США», – ответил он. «Если власть будет проводить суверенную 
политику, защищая своих людей, компании от таких «наездов», то больших проблем санкции 
для нас не создадут», – заявил источник.  

Тем временем Госдеп вечером в среду откликнулся на отмену консультаций Рябкова и 
Шеннона. «Мы сожалеем, что Россия решила отказаться от возможности обсудить проблемы, 
которые препятствуют двусторонним отношениям США – Россия», – сказала представитель 
Госдепа Хезер Науэрт. Она же пояснила, зачем новые санкции были введены. По словам 
Науэрт, этот шаг направлен на пресечение попыток обхода уже введенных санкций. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.06.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60, 00 ▲ 1, 42 

EUR 66, 80 ▲ 1, 48 

 
 
 
 
 
 



 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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